



トッパボリ

CHARTERED JUNE 5th 1951

12

2016

主題

- クラブ(主題) “Give it a try!”
「さあ、一緒にやってみよう！」 丹吾 礼 会長
- 国際(主題) “Our Future Beings Today”
「私たちの未来は、今日から始まる」 ジョーン ウィルソン(カナダ)
- アジア(主題) “Respect Y's Movement”
「ワイズ運動を尊重しよう」 トン ミン シャオ(台湾)
- 西日本区(主題) “Energizing Y's Men's Clubs with the Y's spirit!”
「ワイズ魂で 更なるワイズの活性化を！」 岩本 悟(熊本にし)
- 中西部(主題) “Think globally, Act locally”
「世界をみつめ、地域とあゆむ。」 西野 陽一(大阪高槻)

聖句

人を裁くな。そうすれば、あなたがたも裁かれることがない。(中略) 与えなさい。そうすれば、あなたがたにも与えられる。

ルカによる福音書 第6章37~38節

可能性は無量大

只野 未来

2年前にYMCAを辞めて現在小学校で学校事務の仕事をしています。様々な方々のご縁により今現在に至っています。つくづく色々な方の助けがあって自分は生きているんだなあと考えさせられます。ところで、大学を卒業して数年、学生の時から特別これといってやりたい仕事もなく、もやもやしながら生きていました。ですが、今小学校で63歳の方と一緒にお仕事させていただいているのですが、その方が昨年私が教育委員会で働いていたご縁もあって来年人生初の教壇に立つことになりそうです。教員免許は持っていたけど、学校事務の試験に受かったから免許を使うことなく定年越えても事務の仕事の仕事を続けていたけど、一生に一度は先生やりたいなあと常々おっしゃっていました。ですが、今年度の途中からご家庭も落ち着いてご自分の身体のメンテナンスをする余裕が出てきたら元気なうちに先生になりたい！と一念発起し、来年から講師で先生になることを決められました。その方は私がいてくれたから先生になろうと思った、いい影響を与えてくれたと言ってくださいました。その時、人生一度きり可能性は無量大だなと思ったことと、私はこれからどう生きていこうとも思いました。私は昔から絶対先生にだけはならない！と思っていましたが、今現在どこをどうなったのか先生ではないけど小学校で勤務していて、人生はどうなるか本当にわからないなと思っています。そんな私ですが、来年1年は新たな挑戦をする年にしたい！と思っています。

12月 例会プログラム

<大阪西クラブと合同クリスマス例会>

日時：2016年12月13日(火) 19:00~21:00

会場：ホテルクライトン新大阪

司会：樋上 恵一 連絡主事(大阪西クラブ)

会費：3,500円

担当：3班(岡野、小島、水口、今村、岩田、生地、福永)

1. 開会宣言 丹吾 礼 会長
2. ワイズソング ー 同
3. 会長挨拶 各クラブ会長
ゲスト紹介 司 会 者
4. 聖句朗読・メッセージ 水口美里メン
5. 食前感謝 松本武彦メン(大阪西)
6. 晚餐と歓談 ー 同
7. ゲスト ハンマーダルシマー奏者/作曲家
稲岡大介さん
8. プレゼント交換 ー 同
9. インフォメーション 岡野泰和書記
10. YMCAニュース 小路清一連絡主事
11. 委員会報告 大阪西クラブ
12. 誕生日・結婚記念日 丹吾 礼 会長
13. YMCAの歌 ー 同
11. 閉会点鐘 内貴康之会長(大阪西)

※ニコニコは各クラブで行います

12月の強調テーマ <EMC-E YES>

Eは新クラブを設立すること。YESは新クラブ設立支援に使われます。献金で集められた資金の3分の2は、集められたエリアの区で使われます。 山藤 哉 EMC事業主任(京都グローバルクラブ)

11月

11月例会報告

永井 温子

11月15日（火曜日）18時30分よりYMCA会館902号室で例会が開かれました。この日はここ数十年で最も地球に接近するウルトラムーンと呼ばれる月が昇った日の翌日の十六夜ウルトラムーンの日で昨夜の雨で見えなかった月がきれいに見えた日でした。

ゲスト、ビジターは講師の大阪歴史博物館学芸員 飯田直樹さんをはじめ、6人の方々をお迎えしました。飯田直樹さんは土佐堀クラブに講師として来るのは4回目でお話することが無くなりそうです、とか言いつつ方面委員（現民生委員）を支えていた施米・寄付の実態についてお話し頂きました。

大正7年の米騒動の後、大阪府、市共同で白米販売事業、住友家など富豪からの義捐募集、事業の残金約55万円（今の約7億円）を府市で折半、府は方面委員制度、市は市民館（天六）の設立に使われました。この制度は今も民生委員として継続されているという事です。

さて、以前からの議案であった規約変更「クラブ入会金2万円を現在以前、以降共に無しにするという案」の採決が有効会員数のもとに可決されたことをご報告しておきます。今回の例会は余裕ある時間運びで終わりました。



方面委員制度のおもしろいお話しをしていただきました！



貴重なお話ありがとうございました！



クリスマス献金の案内をしていただきました

役員会報告

岡野 泰和

日時：2016年11月22日（火）18：30～20：30

場所：奥田ビル3階

出席者：丹吾会長、岩田、岩原、岡野、奥田、工藤、只野、中川、福島

報告事項

1. 11例会 [11月15日（火）18:30～20:20 大阪YMCA会館902号室]
プログラム「大阪府方面委員制度をささえた供養施米・臨時総会」
ゲストスピーカー：飯田直樹 氏
2. 11月例会会計報告・9月例会返金について・クリスマス献金
3. 第2回中西部評議会報告 11/19（土）
4. 土佐堀カーニバル 11/3（祝） 海産物販売
参加者：11名
5. 中西部新年会実行委員会
実行委員会日程：12/21（水）、1/17（火）18：30～
場所：奥田事務所
6. 大阪西クラブ30周年記念例会 11/20（日）
参加者：6名
7. 土佐堀YMCAクリスマス献金拡大実行委員会 11/21（月）
8. 配布物 新年会案内、
希望者には東西交流会
9. 次期中西部主査
10. 例会の中で規約変更が可決
11. その他



[IBC-Korea Samda club]

韓国済州発 [5] 韓国 IBC と共に

所用で10月22日(土)から11月1日(火)まで韓国へ出かけ、いつものことながら、IBCのメンバーに会いました。

済州島では、東京の歴史愛好家の皆さん11名を、済州の古代から近代に至る史跡を四日間かけて隈なく廻る歴史ツアーの案内役でしたが、済州滞在期間中、三多クラブOBの文さん、現役メンバーが何くれとなく気遣いをしてくれたお蔭で無事務めを果たすことが出来ました。[岩田 晋]



10月26日(水) 三多クラブワイズと夕食(済州市内)

注文した「チリ」(真ん中下の黒い器)が来る前に出た「ツキダシ」。右から左へ、焼き魚・刺身・握り寿司・野菜の和え物・キムチ・天ぷら



10月27日(木) 三多クラブ会長・李ピョングンワイズは中学の校長。昼食後、校長室でティータイムのひと時。ワイズOB、元地区総裁、元会長、現事務長が顔を揃え、まるで準例会。



[IBC-Korea Hanbat club]

韓国大田発

10月31日(月) 17時30分、韓国の西大田駅近くの韓式食堂でハンバットクラブの元会長・ユビョンブワイズと会食をしながら意見交換をしました。12月にはオンドル用の練炭を必要としている家庭に練炭を配達することが決まっているとのこと。リヤカーを引きながらの練炭配達、私も経験したことがあります。坂道を喘ぎながら登る苦しさはたとえようありません。しかし、その先には練炭を必要とする人の笑顔が待っているのです。日本とは違った形の奉仕活動が必要とされる韓国ワイズ。「土佐堀クラブのメンバーと一緒に汗を流す協働奉仕をしたいですね」。駅近くで別れる時に投げかけられたひと言を心の中で反芻しながら、ソウル行きの列車に飛び乗りました。奉仕活動=例会なのです。[岩田 晋]

韓国のIBCハンバットクラブから例会報告が届きました。以下、原文は韓国語です。

韓国初冬の風物詩 ハンバットクラブ11月例会及びキムジャン奉仕

ハンバットクラブは11月11・12日の二日間、老人福祉施設「トプロ サヌン マウル(「一緒に暮らす村」の意)で11月例会とキムジャン(越冬用のキムチ漬け込み)奉仕を実施した。冬を迎えるに際して必要なキムジャンは11月中旬から始まるのが一般的だが、起居が不自由なご老人が直接キムチの直接漬け込むのは大変に難しい。ハンバットクラブが毎年、同施設を訪問して奉仕を実践している。今年と同施設で、チャータークラブのジョウクラブと一緒にしない、韓国西部地区及びテジョン地方の役員も参加し、一層、意味ある行事となった。



「ハンバットクラブ例会と社会福祉施設訪問奉仕」を伝える横断幕。最下段に会長・次期会長・事務長(書記)の名前が記されています



まずは児童福祉施設の室内清掃から

児童福祉施設の子供たちと一緒に、「はいキムチ」



膨大な量の白菜の洗浄と塩漬けから始まります



唐辛子、アミの塩辛、りんご、にんにくなどを白菜の内側に塗り込む作業。この時ばかりはメネットの独壇場!ただ黙々と・・・

[International]

ハワイから ALOHA～♪ ～NAKAGAWA MASAYO のハワイ通信～



アロ～ハ。いよいよ年の瀬も押し迫ってまいりました。ハワイでは、年々ホリデーシーズンは早まっています。11月最終の木曜日の感謝祭が始まるといよいよホリデーシーズンだと思っていたのですが、いつの間にか、10月最後のハロウィンからという雰囲気です。なんだかソワソワと落ち着かない、どこへ行っても人混みで、道路は混み、時間がかかり、どこにいても駐車場不足でイライラです。学校でも、会社でも、子供のお稽古ごとでも、あらゆるところでパーティーが行われ、全くもって忙しい！

さて、ハワイのクリスマスでは、サンタさんはサーフィンボードに乗って、イルカに引かれて海からやってきます。と、そんなこと、11歳になった我が家の双子はもう信じておらず、ほしいものをバッチリと十点ぐらいリストにして書いた紙を、さりげなく私たち親の目につくところに置いとくの。クリスマスの朝は、早く起きてツリーの周りにサンタさんが置いていったプレゼントの山を開けるのに大騒ぎです。暖炉の前に吊るしたストッキングの中も確認です。

クリスチャンと仏教徒の我が家では、クリスマスだからと教会に行くわけでもなく、ロコの友達の家でポットラックパーティー。そこでダラダラと1日過ごします。

日本では、クリスマスイルミネーションが素晴らしい時期ですが、ハワイでもダウンタウンが毎年きらびやかに飾られます。特に、ホノルルハレと呼ばれる市庁舎では、大きなツリーが飾られ、サンタとサンタの奥様の巨大な人形が登場し、賑やかな催しが行われます。政治と宗教は分離しなければならないので、徹底的に宗教色のないもので、飾られてあるのはツリーやサンタやスノウマンといったものばかり。宗教色と言えば、こちらでは無邪気に「メリークリスマス！」とは決して言いません。それは、さまざまな宗教の方がいるからで、みなさんどこでも「ハッピーホリデー！」とご挨拶です。それなのに、メリークリスマスを表すハワイ語の「メレカリキマカ！」という挨拶はあちこちでかかれます。ポリティカルコレクトでも、ハワイ語ではいいのでしょうか。それではみなさん、ハワイから、メレカリキマカ！楽しいホリデーを！

庭から見える
コオラウ山脈



我が家の
クリスマスディナー

[Letter]

熊本☆ましき通信

秋田 正人

10月31日、熊本YMCAが運営を任されていた「益城町総合体育館」と「御船町スポーツセンター」が閉鎖されました。これまで関わってきた熊本YMCAのスタッフは、大きな事故やトラブルもなく、無事にこの日を迎えられた安堵感と、避難者も含め、これまで思い出を共有してきた仲間たちと離れる寂しさなどに包まれていました。しかしこうした微妙な気持ちは、あっという間に押しかけてきた多くのマスコミの波に押し流されていった感じがします。この体育館から4名のスタッフが異動し、木山仮設団地に併設された支え合いセンターの活動が本格的に始まりました。

これは住民を主体にした地域づくりをお手伝いする所で、設置期間は、仮設住宅が設置されている原則2年間となっています。先日は大阪から関西学院の皆さんや、高槻フィズの和田さんなどが顔を見せて下さり、いつもの日常生活に彩りを与えてくれました。

残念ながら今月末で私は東京に帰任することとなりました。このコーナーも今回で最終回となります。今度は東京で皆さんのお越しをお待ちしています。



[Osaka YMCA International School (OYIS)]

OYIS PROFILE ⑤

OYIS では、例年にぎやかにクリスマスをお祝いします。それは、全学年一人ひとりが大きなツリーに飾り付け、キャンパスに華やかで厳かな季節の到来をお祝いすることから始まります。

スカイビルの大きな広間でクリスマス街頭募金も頑張ります。沢山立ち止まって下さいますよ。今年は、12月6日11時から頑張りますので、是非応援をお願いします。

12月16日にはクリスマスコンサートがあります。各学年早くから一生懸命練習したことをお見せする日です。家族のみんなも来てくれて、にぎやかで楽しい一日になります。

(写真はすべて昨年度からのものです)



[Report]

土佐堀カーニバル

岩原 義則

平成28年11月3日、大阪YMCA主催の土佐堀カーニバルに参加しました。土佐堀クラブでは恒例となっている海産物販売(うめ・ちりめんじゃこ)での参加です。いつもながら売り子に自分の子を立たせ、ヘタウマ(?)な絵も描かせる販売戦略で見事完売となりました。1600人を越える入場者は地域においてもとても大きなイベントとなっていますね。

実行委員長を兼ねる丹吾会長を始め皆様朝早くから、お疲れ様でした。

さて、「うめ」ですが、好みはありますが、フライパン等でカラカラに炒る感じで水分を飛ばすと香ばしく魚臭さもなくなります。最近あまり食べられないうめですが、次回はオイシイ調理法も提供できたらいいのではと思いました。



受付も行いました☆



今年も見事完売になりました！
岩原コメントも大活躍でした☆



沢山の入場者が来られました

会長ボイス



「いちばん大切なもの」

へんてこ山ののほほん村に住むそんなに仲が良くない6匹の動物たちが、みんなで宝物を探しに出かけます。協力してやっと見つけた宝物の箱は空でがっかりしますが、共に乗り越えて育んだ友情こそが「いちばん大切なもの」だと気づきます。清水美緒さんは、難病の子どもの夢の実現を応援するNPOの支援で、自分と同じように病気と闘う子どもたちに絵本を書きました。

2008年のYMCAのクリスマス会、開校して数年だった表コミの生徒や、大阪なかのしまクラブの松下広子ワイズと一緒にこの作品の朗読劇をしたことを思い出します。

『この宝箱はカンタンには開かない。みんなの自慢のワザをびんに入れるのだ。協力しなければ、宝箱は開かない』

みなさんひとりひとりの自慢のワザは、何でしょうか。

YMCAニュース

■第284回 早天祈祷会日時

日時…2016年12月16日(金)7:30~8:30

奨励…武久 盾 さん

(日本基督教団東梅田教会 伝道師)

場所…大阪YMCA会館 10階チャペル

■クリスマス献金キャンペーンが始まります!!

今年もご協力、どうぞよろしく願いいたします。キャンペーンの詳細は、別途「クリスマス献金キャンペーン・リーフレット」をご覧ください。

■土佐堀YMCAクリスマスチャリティーコンサート

日時： 2016年12月2日(金) 18:30開演
(18:00会場)

場所： 大阪YMCA会館 10階チャペル

入場料： 1,000円(1ドリンク付き)

出演： OSAKA MEN'S CHORUS

▽12月の予定

2日(金)クリスマスチャリティーコンサート 大阪YMCA
13日(火)クラブ例会(18:30~) 村ルライト新大阪
内容：合同クリスマス例会
20日(火)第二例会・役員会(18:30~) 奥田事務所
20日(火)ブリテン委員会(19:30~) 奥田事務所
21日(水)合同新年会打ち合わせ 奥田事務所

▽1月の予定

17日(火)クラブ例会(18:30~) 大阪YMCA
21日(土)中西部合同新年会 大阪YMCA
内容：癒しの音楽
24日(火)第二例会・役員会(18:30~) 奥田事務所
24日(火)ブリテン委員会(19:30~) 奥田事務所

<編集後記>

今月号で今年も終わりです。この記事を書いている時は11月の末ですが、暖かかったり寒かったりと気温の差が激しく、体調がついていきません。今年何回目の風邪?!と思いましたが、風邪をひいてしまいました。これからもっと寒くなると思いますが、皆様体調には気を付けてください。

(只野 未来)

▽12月のお誕生日

2日 北村 京子 12日 只野 未来
16日 秋田 正人

▽12月の結婚記念日

なし

<今月の題字写真>

偶蹄目シカ科シカ属ニホンジカ亜種
(和名 ニホンジカ/学名 Cervus nippon)

これは奈良公園内に生息する鹿。大部分は芝生に覆われ、約1200頭に上る鹿が徘徊する。奈良公園や周辺に生息し、国の天然記念物に指定されている野生動物である(所有者はいない)。奈良の観光資源の一つでマスコットの存在であり、様々な鹿を意匠した土産物の販売や1671年(寛文11年)に危険防止と樹木の保護のために始まった伝統行事の「鹿の角切り」や、ホルンで鹿を集め、餌をやる「鹿寄せ」というイベントも行われている。また奈良公園の鹿は餌をもらう際にお辞儀をすることでも著名である。奈良公園の独特の植物の景観を作る働きもしている。

(撮影・文 奥田時夫)

11月例会出席者数		11月例会出席率		B F		ニコニコ		TOSファンド	
メンバー	13名	会員例会出席者	13名	切手	0pt	11月分	10,000円	11月分	6,700円
広義・功労会員	1名	メーキャップ	0名	現金	0pt			今期累計	49,815円
メネット	1名	合計	13名						
コメット	0名	現会員数	20名						
ビジター・ゲスト	6名	出席率対象数	17名						
出席者合計	21名	出席率	76.4%	今期合計	0pt	今期合計	43,000円	残高合計	1,276,376円